

建設経済研究所の試算によると、住宅の耐震改修の市場規模は約2兆円。これは耐震性(阪神・淡路大震災クラスの大きな地震の際にも倒壊しないレベルの性能)が不足していると考えられていると考へられており、市場の顕在化・創出を図るため」だったと開発担当部長の中山貴さんは言ふ。

同社は2年前から「ダイライト耐震かべ・かべ大将」を発売してきた。同製品は既存の木造軸組み工法の住宅の内装リフォームに際し、耐震性

工法への信頼性、費用などの問題から顕在化が進んでいない。「大建工業がこの4月、耐震改修推進室の設置を決めたのは、このハードルを乗り越え、市場の顕在化・創出を

能をアップさせるパネルキットで、既存の天井や床を壊すことなく内壁を換えるだけですむため工費を大幅に抑えられ、段階的な改修も可能になる。

この形態で業界初、壁倍率2~3倍の国土交通大臣認定を取得した。建築防災協会の認証も取得しており、さらに東京都の「木造住宅の安価で信頼できる耐震改修工法・装置の事例」や兵庫県の耐震改修技術コンペに

おいて優秀賞受賞、「わが家の耐震改修促進事業」助対象工法にも採用された。

「発元当初から反響も大きくなり、倍々ゲームで売れました。工法を正しく伝えるために、耐震概論から工法についてなどの研修も2年間で延べ5000名に向け行ってきました。しかし、「需要は一部にとどまり、面的な広がりを見せなかつた」。

「どうやって耐震改修に取り組めばいいのか解らないから、顧客からの要望があってもアウトソーシングする分からないから顧客に積極的な提案でききない」というところが多いのです」と中山さん。

「外注化になれば顧客の費用負担は大きくなるし、自社にノウハウが蓄積されない」というデメリットがある。それでも専門的知識と技術を得る手間を厭



大建工業株式会社  
耐震改修推進室 開発担当部長

**中山 實さん**

おいて優秀賞受賞、「わが家の耐震改修促進事業」助対象工法にも採用された。

「発元当初から反響も大きくなり、倍々ゲームで売れました。工法を正しく伝えるために、耐震概論から工法についてなどの研修も2年間で延べ5000名に向け行ってきました。しかし、「需要は一部にとどまり、面的な広がりを見せなかつた」。

「どうやって耐震改修に取り組めばいいのか解らないから、顧客からの要望があってもアウトソーシングする分からないから顧客に積極的な提案でききない」というところが多いのです」と中山さん。

「外注化になれば顧客の費用負担は大きくなるし、自社にノウハウが蓄積されない」というデメリットがある。それでも専門的知識と技術を得る手間を厭

## 情報・工法 技術・啓蒙

# 網目を張り、施工者を支援

流れを見過すことは、工務店・リフォーム店にとって大きなマイナスになる」という。

さらに「需要顕在化の過程で一番問題なのは、知識があつても実際に耐震診断・補強提案できる技術者が少ないこと」だと中山さんは強調する。「今後、耐震改修促進室では、LSOの改修を行っているNPO法

の流れはすでに変化しています。住生活基本法施行により、10年後の耐震改修実施率が定められ普及促進策が全国的に進められていく。こうした時代の人や関連団体と協力し、支援体制を網の目のように張り巡らせていただきたい。家主様が安心し信頼できる改修工事が促進されるためには、やるべき」とは山のようにある。

耐震改修促進室は10月実働の予定。具体的には、東名阪の三大都市圏に専任部隊を配置し、これまでの研修のパワーアップを通じて中核となる工務店のネットワーク作りを推進していくという。同社では「かべ大将」について、2年後には月間1000棟の受注目標を掲げており、その半数を推進室関連で手がけていく計画だ。

